



# Colección PRIVADA

\* Por Alejandro F. Ceceña

## ¿Trabajo garantizado a migrantes deportados? ...

Luego de un encuentro con representantes de la iniciativa privada y la titular de la Secretaría de Gobernación, se dieron a conocer cifras decisivas. Este grupo de principales empresas del país y representantes del sector privado, elevaron a 50 mil la cifra de empleados que inicialmente están en condición de ofrecer a migrantes mexicanos que sean deportados de Estados Unidos. En dicha reunión la titular de la Secretaría de Gobernación (Segob), dijo que "ante las nuevas políticas migratorias de Estados Unidos enfrentamos una nueva realidad, por lo que reconoció la ayuda del empresariado para ofrecer vacantes a personas que sean repatriadas a territorio nacional. Por lo visto y así se entendió, el gobierno mexicano tiene listo ya un esquema de atención para recibir a nuestros connacionales que sean repatriados. Hoy se trata de la estrategia "México te abraza". Se trata un llamado de buena voluntad donde invitan a participar no solamente a las instituciones públicas de los tres órdenes de gobierno, sino a las iglesias, a las organizaciones civiles, hoy al empresariado mexicano para brindar asistencia y protección a nuestros compatriotas. Luego entonces, de lo que se trata es de reintegrarlos a la vida laboral en su tierra. Esta iniciativa podría dar "abrigo" a los connacionales; **si al menos uno de cada 20 establecimientos empleara a una persona, se podría incorporar 50 mil. Eso equivale a la contratación de una cuarta parte de todas las repatriaciones sucedidas en 2024.** Con todo, se refrenda desde el CCE y las empresas, el compromiso de impulsar este proyecto que tiene por objetivo fortalecer la coordinación de empresas del sector privado con el

gobierno de México, con el gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum, para acercar opciones de empleo a mexicanas y mexicanos que son repatriados de los Estados Unidos y con ello atender las necesidades de personal que enfrentan diversos sectores para cubrir sus puestos de trabajo vacantes en el país. A partir del día 10 de febrero se empezará a informar todos los lunes, cuál es la cifra de empleos puntuales y concretos que se incorporan. Los empresarios anunciaron, junto con el gobierno, que caminarán juntos para desarrollar el Programa de Inclusión Laboral de Repatriados. Lo que se entiende, es que el sector productivo busca acercar oportunidades de trabajo a quienes regresen al país continúen con certeza y dignidad su proyecto de vida. Los empresarios habrán de realizar su mayor esfuerzo

para ser capaces de aprovechar la experiencia que los connacionales han desarrollado en diversas ramas de la industria, la manufactura, el campo y otros servicios. En conclusión; se trata de extender la mano a los connacionales que regresan a su patria a empezar de nuevo y requieren apoyo para volver a hacer de México su lugar de residencia. El México al que llegarán nuestros compatriotas no es el mismo que dejaron... o se compone el tejido social o empezamos de cero.

\*\*\*

### México, nuevo récord en reservas internacionales...

¿De qué estamos hablando?, las reservas internacionales superaron la barrera

de los 230 mil 254 millones de dólares, un nivel sin precedentes desde que existen registros, reveló este martes el Banco de México (BdeM). Al cierre de la semana del 24 de enero de 2025, estos activos que son como un blindaje de la economía, reportaron un incremento de 749 millones de dólares. En su reporte semanal el BdeM explicó que durante ese periodo el Fondo Mexicano del Petróleo para la Estabilización y el Desarrollo (FMPED) realizó la venta de 148 millones de dólares a Banxico, lo que se reflejó en un aumento en las reservas. Asimismo, se registró un incremento de 601 millones de dólares como efecto, principalmente, del cambio en la valuación de los activos internacionales del banco central, es decir por la depreciación del tipo de cambio especialmente, ya que las reservas en su mayoría están denominadas en dólares estadounidenses. Así que, no es tan malo que suba el dólar... Según la información del banco central, en lo que va de 2025 las reservas presentan un crecimiento acumulado, respecto al cierre de 2024, de mil 264 millones de dólares. Las reservas internacionales son inversiones del BdeM en moneda extranjera, cuya principal característica es su alta liquidez; es decir, la facilidad de ser usadas para saldar rápidamente obligaciones de pago fuera de México. Del impacto de los aranceles y sus repercusiones, en la siguiente entrega. Nos vemos la próxima.

HASTA ENTONCES

\* Empresario y escritor.  
@coleccionsonora

